
藝術界憂西九變「土法煉鋼」  

(刋於 2008-01-05 新報) 

立法會一委員會邀請公眾及文化界就西九文娛藝術中心表達意見，有團體建議西九管理

局成員由民選產生，確保反映多元化意見，亦有藝術界人士擔心西九文化政策未完善，

現階段大量注資西九管理局，會使西九發展流於「土法煉鋼」。該委員會昨日討論西九

文娛區發展計劃，部分出席的團體支持政府向西九管理局作出一筆過撥款，但要求有透

明的監管機制，並有足夠的文化藝術界代表。公共專業聯盟主席黎廣德認為，西九管理

局獲一筆過撥款 200 多億元，管理局組成一定要有民選成份。他指撥款前應縮減西九發

展區住宅項目規模，增加休憩用地。  

政策未完善不應大量注資  

八和會館主席汪明荃表示，希望西九管理局加入粵劇界人士，及保留北角新光戲院，盡

快公布油麻地戲院方案。  

不過，進念二十面體創作及節目總監胡恩威批評，政府未討論法例及訂立完整文化政

策，就要求撥款進行計劃，儼如「土法煉鋼」。他期望當局盡快解決目前文化藝術界人

才凋零的問題，避免日後要在海外聘請人員管理西九。  

作曲家及作詞家協會主席陳永華表示，西九管理局成員必須在文化界具有一定資歷，難

以透過民選找出，相信政府委任成員前，會充分諮詢公眾意見。  

 


